
商務及經濟發展局局長就海洋公園事故與傳媒談話內容（只有中文）  
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下為商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭今日（十二月六日）在深圳出席２０

１０深港合作會議後，就海洋公園事故與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：對於海洋公園昨日發生的事故，引致有遊人受傷及受

驚，我們深表歉意。海洋公園現在首要須做好善後工作，尤其是對受傷住院的伯

伯，一定要給他最好的醫療，希望他盡快康復。我委託了旅遊事務專員代表我去

探望伯伯，亦慰問了他的太太。同時，我們要求海洋公園必須確保整個操作符合

安全標準，並在七日之內向機電工程署提交全面報告。海洋公園昨日已公布初步

的調查結果，事件涉及人為錯失。但過程中是如何導致人為錯失，我們要求海洋

公園確保類似事件不會再次發生。另外，我們亦要求海洋公園覆檢有甚麼地方需

要加強安全措施，包括是否應加裝扶手，令遊人可百分百安全使用列車。這個列

車是很短程的，全程約三分多鐘，所以要取得一個平衡，確保措施能適當地做。

政府非常關注這次事件，我們一定會跟進這件事的發展。 
 
記者：有傷者表示發生意外後，海洋公園很遲才救人，這個工作是否需要加快？

有甚麼可以做？ 
 
商務及經濟發展局局長：我們希望全面了解整件事的每一個環節，也要清楚事件

的流程。在未有全面的報告前，我不方便去評論。但無論如何，一旦發生事故，

我們第一個任務就是要確保旅客人身安全，這是必然要去做的。在與海洋公園覆

檢這些程序時，這也是一個非常重要的環節。 
 
記者：會否影響香港旅遊業？ 
 
商務及經濟發展局局長：我相信這是個別事件，而且現時我們看到這不是機械、

整個設計或結構上的問題，所以整體來說仍然是安全的。目前最重要的是完成我

剛才所說的工作，清楚整件事發生的過程及原因，然後去做一些針對性的跟進措

施。我當然希望每個旅客和市民對海洋公園過去的服務或設施都感到滿意及歡

迎。我們會加強各方面的工作。  
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